

## PANINI-TAUSCHTREFFEN

# Kleine Sammelbilder sind ihre größten Schätze

**Billwerder (gak).** „Wir sind doch irgendwie alle Sammler und Jäger“, sagt Alexander Dienst (52), Organisator des Tauschtreffens für Paninibilder, und schmunzelt. Gesammelt werden vornehmlich Bildchen der Spieler bei der Fußball-Europameisterschaft 2016.

Eigentlich hat Dienst mit Fußball nicht viel am Hut. Deshalb nickt er zustimmend, als Robert von Schaewen (30) erzählt: „Bei mir ist es die Leidenschaft etwas zu sammeln und zu tauschen. Als Kind habe ich Panini-Bildchen kennengelernt, aber nie ein Album voll bekommen. Jetzt suche ich Bilder der Bundesliga, der EM 2016 und der Champions League.“

Von Schaewen war extra zur Tauschbörse aus Köln angereist. Ein weiterer Sammler aus Berlin und Gäste aus Österreich, die in Hamburg zu Besuch waren, haben das Tauschtreffen in der Gaststätte Deichmamsell am Billwerder Billdeich ebenfalls genutzt.

Das Treffen lockte etwa 50 Sammler-Freunde.

Zwei von ihnen sind Moritz (13) und Lukas Löffler (8), die gemeinsam ein Album voll bekommen möchten: „Das ist besser als zwei halb volle Alben“, bemerkt Moritz. Und er ist sich mit Sammler von Schaewen einig: „Die Glitzis, das sind die Glitzerbilder mit Vereinselement und auch die Jubelposen, die sind seltener als die anderen Fußballporträts.“

Die Brüder haben bei den erwachsenen Sammlern Glück, sie bekommen ein Album geschenkt, etliche Tüten mit unaufgerissenen Bildchen, und beim Tauschen bekommen sie viel mehr als sie gegeben haben: „Wir haben 41 Karten getauscht, da können wir definitiv zufrieden sein“, sagt Moritz. Die Eltern der aufgeweckten Jungs, Birgit und Stefan Löffler, unterstützen die beiden beim Sammeln, waren mit ihnen auch schon in der Lola in Lohbrügge bei einer



**Moritz (13) und Lukas Löffler (8) konnten viele neue Schätze für ihr Panini-Album zur EM 2016 eintauschen.**

Fotos: Kasdorff



**Robert von Schaewen (30) aus Köln mit seinem Sammelalbum.**

geschenken und war so fasziniert, dass ich die Paninibilder zu dem Film gesammelt habe.“

Die Sammler, gleichgültig ob Kind oder im Rentenalter, betrachten mit strahlenden Augen ihre Schätze, die sie eingetauscht haben und freuen sich über die gefüllten Felder im Album. Eine Leidenschaft, die zu vielerlei sozialen Kontakten führt, denn Sammlertreffen sich, Freundschaften

entwickeln sich aus dem gemeinsamen Hobby.

Unter [www.klebebildchen.net](http://www.klebebildchen.net) verabreden sich derzeit Sammler, um am 29. Mai in Lohne in Nordrhein-Westfalen den Weltrekord im Sticker-tauschen aufzustellen. „Klar, da bin ich natürlich dabei“, sagt Alexander Dienst. Er plant jetzt schon das nächste Tauschtreffen – zur Fußball-Weltmeisterschaft 2018.